



第1号
2016年4月7日発行
名古屋高校3年学年会
<http://www.meigaku.ac.jp>
052-721-5276

とことん考えるということ

若者のテレビ離れが激しいらしい。世代別視聴率というものがあるって、それによると十代の視聴率が軒並み下がり続けているということだ。ではTVを見ずに勉強しているのかといえば勿論そんな訳もなく、ゲームや動画、SNSに流れているだけなのだが。

だが、そんな中、1つだけ十代の視聴率を上げている番組がある。水曜深夜にメーテレで放送中の「1個だけイエロー」という番組だ。ゲストのお願いを1個だけかなえるという内容だが、ではなぜこの番組だけが、十代の人気を集めているのだろうか。

それは、番組の作り方にある。この番組のディレクターは、常々若者の視聴率を上げるにはどうしたらいいかを考えていた。そんなとき、自社の新入社員達の妙な特性に気づいた。物事を深く考えない。言い換えれば、きちんとした理由を求めず、ほんのさわりの説明だけで分かった気になり、それ以上追求しようとしてしない。そのディレクターはハッとした。これが今の若者全般の特性なのではないか。そしてその直感を番組製作に生かしたのだそうだ。

具体的にはこうだ。今までの番組作りでは、例えば「町中に白い服を着ている人が急増している。」というテーマで作る場合、何故増えているのかという理由を少しずつ明かしていく。例えば「白の繊維の輸入が増加傾向」だと、「芸能人の衣装の色の分析」などなど。それで引っ張るだけ引っ張って、最後に決定的な理由をドーンと明かして納得したところで番組終了。だが、この方法では若者は途中で飽きてしまい、とっととチャンネルを変えてしまうのだ。そこで、あえて理由の深追いをしない事にした。「町中に白い服を着ている人が急増している。」のであれば、「それは白い服が流行っているから」という理由を早々に提示して、すぐに次のテーマに移ってしまう。よく考えれば説明にもなっていない理由だが、多くの十代はこれで納得してしまうらしい。要は何かしら理由らしい物を一つ与えられればそれで満足で、しかも早く知りたい、引っ張ってもついてこない、というのが特質なのだと。本当にそんなことでいいのか、と思いもするが、現実にそれで成功したのだから間違いない。

私はこの話を聞いたとき、非常に驚いたが、逆に名古屋高校の君達にとってはチャンスなのではと思った。いいか、世の中の多くの十代は物事を追求しない。言い換えれば頭を使わないのだ。これは受験勉強とは真逆の特性だ。受験レベルの問題を解くには、その分野の深い理解が絶対に必要であり、表面的な理解では返り討ちに遭うだけである。受験生が上記のような特性ならば、受験レベルの問題には最も不向きな特性だ。他のライバル達は勝手に落ちていってくれるわけである。

さて、君達はどうだろうか。先生達は、君達に常々「自分で考えろ」「頭を使え」と言い続けて来たはずだ。大学受験を目指すなら当たり前の事であり、それ以前に人生においても重要な事である。それをきちんと実行しているなら、それだけで他のライバル達と差を付けることができている。だが、もし君達が多くの十代と同じレベルで満足しているなら、これほどもったいないことはない。言われてきたことを、当たり前にやるだけで差を付けられるチャンスを棒に振っているのだ。

君達はついに高3になった。今までの学習の仕方をここでもう一度反省してみよう。

宿題を適当にやってごまかしてはいないか。テスト問題や模試の問題のやり直しをいい加減にしてこなかつたか。深く考えず、参考書の説明を斜め読みしただけで理解した気になってたりはしないか。それでは合格はとうてい望めない。深く考えよ。根本から理解せよ。諦めずに考え続け、頭を使い続けるのだ。その先に、希望の進路が見えてくる。

受験までもう9ヶ月。進級おめでとうと言う反面、この過酷な9ヶ月をどう過ごし、どう成長していくかをしっかりと考えて欲しい。年度末に、「合格おめでとう」と言うために。

教室配置

2号館4階 視聴覚教室 WC 進路 選1 I J K L

階段 図書館 階段

1号館4階 A B C D 選2 E F G H WC

*職員室の電話番号が、昨年とは変わっていますのでご注意下さい。高校3年生は「052-721-5276」です。遅刻、欠席などの場合は保護者の方が学校に連絡頂きますようよろしくお願ひします（極力8:00～8:20でお願いします）。

実力テストに備えよう！

進級早々ですが、12日（火）、13日（水）には第一回実力テストが行われます。今の君達の実力を計るのは勿論、受験に対しても大変重要なテストになります。油断せずにきちんと準備しましょう。

4/13(水)はPTA学年集会

昨年度最後の学年通信でもお知らせしましたように、来る4/13（水）にPTA学年集会およびクラス集会が行われます。保護者の方々、是非ご参加いただきますようよろしくお願ひします（詳しい時間、場所に関しましては、別紙プリントを配付いたします）。

立命館大高大連携プログラム

上記の説明会が4/8（金）に行われます。理工学部16:30～17:00、情報理工学部17:00～17:30です。参加希望者は、8日の朝までに必ず担任の先生に申し出て下さい。

（裏に続く）

高3学年会教員紹介

氏名	クラス	教科	校務
石川 昇	A組担任	数学	学年主任
荒川 佳紀	B組担任	数学	教務
村瀬 篤史	C組担任	国語	教務、涉外・校外学習
安藤 仁	D組担任	国語	進路指導
松原 弘樹	E組担任	国語	図書
下中 裕貴	F組担任	理科	生活指導、生徒会顧問
山田 武久	G組担任	英語	生活指導、学年会計
廣岡 直太	H組担任	社会	学年副主任、教務
澤田 誠一	I組担任	理科	教務
甲村 健	J組担任	数学	学年副主任、生活指導
二木 久善	K組担任	社会	生活指導、生徒会顧問
田中 智明	L組担任	社会	進路指導
西野 有	A、B組副担任	理科	教務、コンピュータ委員
榎田 徹郎	C組副担任	英語	進路指導
ピーター・ロー	D組副担任	英語	宗教
宇野 伸一	E組副担任	国語	進路指導、アルバム委員
山下 嘉一	F組副担任	社会	進路指導、アルバム委員
楠本 茂貴	G組副担任	聖書	宗教
鈴木 孝則	H組副担任	保健体育	生活指導、保健
阪口 真光	I組副担任	理科	進路指導
伊藤 隆幸	J組副担任	英語	図書
中島 克浩	K、L組副担任	英語	生活指導、保健
入江 浩		社会	進路指導部長

注：授業は、この表以外の教員も担当します。

A、B週の時間割りが水曜に変更

時間割が発表されたと思いますが、今まで月曜の1、2限がA、B週で変わっていたのが、水曜の1、2限に変更になります。間違えないように気をつけて下さい。

学年通信について

学校とご家庭との連絡を密にするために、この高三学年通信「Zion」を、原則として毎週月曜日に発行します。これまで同様、学年行事、生徒の状況、その他様々な事をお知らせしますので、生徒、保護者共に是非目を通してください、ご理解、ご協力ををお願いしたいと思います。

今後の予定

- | | |
|----------|-----------------------|
| 4／ 7 (木) | 始業式、対面式、教科書配布 |
| 8 (金) | 再試 (~11) |
| 9 (土) | 学校休業日 |
| 12 (火) | 実力テスト (~13)、検尿 (~13) |
| 13 (水) | 高3PTA学年集会 |
| 14 (木) | 身体測定・歯科検診 |
| 21 (木) | 再々試申し込み (~22) |
| 23 (土) | 学校休業日 |
| 25 (月) | 進研模試 (~26) |
| 28 (木) | 検尿 (2次) |
| 29 (金) | 昭和の日 |
| 5／ 2 (月) | 生活規律強調旬間 (~13)、防災避難訓練 |
| 3 (火) | 憲法記念日 |
| 4 (水) | みどりの日 |
| 5 (木) | こどもの日 |
| 6 (金) | 再々試 (~9) |
| 7 (土) | 学校休業日 |